
政策
看得见的优惠引来更多企业

郑东新区管委会有关负责人提供给记
者的一份资料显示，2009年郑东新区对重点
发展的特色产业入驻提供了众多优惠政策：
凡符合一定条件，在CBD注册备案的企业或
企业高管人员，2009年底前给予税收地方留
成部分 80%的补贴，2010 年至 2012 年给予
50%的补贴；CBD以外注册备案的企业，2009
年底前给予60%的补贴，2010年至2012年给
予40%的补贴。

新设立或新迁入郑东新区的金融机构
总部或省级地区总部，外资金融机构分公
司、分行或代表处在CBD购买自用办公用房
的，按使用面积每平方米给予500元补贴；租
赁自用办公用房的，3年内按使用面积每平
方米每月给予 10 元补贴；对在 CBD 高层建
筑裙房内开业且经营面积在500平方米以上
的商贸服务企业，2009 年 12 月 31 日前开业
的给予每平方米每年50元的补贴。

自营比例达到 70%以上的 CBD 商业步
行街引进的符合业态规划的入住商贸企业，
对其所交税收东区留成部分 2009～2010 年
按照100%的比例进行奖励，2011～2013年按
照50%的比例进行奖励。

此外，为了让入驻企业安心快速发展，
郑东新区还对出口导向型企业出台了一系
列优惠政策：对于符合郑东新区产业规划，
出口纳入本区统计范围的、当年出口一般商
品金额在200万美元（含200万美元）以上或
当年出口高新技术产品或机电产品金额在
100 万美元（含 100 万美元）以上的给予补
贴。在郑东新区购买办公用房的，按使用面
积每平方米给予400元补贴；租赁办公用房
的，3 年内按使用面积每月每平方米给予 6
元补贴，对单个企业每年最高补贴不超过5
万元。对符合规定的企业，按照出口实绩，
对一般商品按出口收汇核销额每一美元给
予0.03元人民币的奖励；对超上年基数部分
上浮奖励标准，给予更高奖励。机电产品、
高新技术产品可获更多奖励（不超过0.08元
人民币）。对符合条件的进出口先进企业负
责人，奖励1万～6万元人民币。

美凯龙在郑州还要开两家店
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一杯白开水也是投资环境
凭着这份温暖，汇丰来了，38家金融机构的“财神”来了

2008年10月8日，汇丰银行郑州分行郑东新区开业，成为首家进入我省的外资银行。

优良的投资环境取决于细节，而这个细节在锦江麦德龙
现购自运有限公司郑东新区商场行政经理吴滢看来，就是东
区职能部门迎客的一杯白开水。正是由于有了优良的投资环
境和服务意识，经过几年的发展，郑东新区已成为河南企业乃
至全国企业迁移总部的首选。截至 2008 年年底，郑东新区
CBD共引进38家各类金融机构，另外37家企业总部进驻新
区。郑东新区，已成为名副其实的财富制高地。

晚报记者 胡审兵 左赞/文 张翼飞 马健/图

创业
泡面曾经是时尚午餐

11月6日12时10分，尽管有好几拨同事
先后喊着一起去吃饭，忙得焦头烂额的尹海
都一一推掉了：“你们先去，你们先去！”半个
小时后，终于可以坐下喘口气的他打电话叫
了份外卖，一荤三素外加米饭，一共 8块钱。

“味道不错。”吃完后冲杯咖啡，尹海开始向
记者回忆起初在东区上班的日子，这时候，
他外出吃饭的同事说笑着纷纷归来。

尹海供职的单位是郑东新区一家金融
企业。2006年底，他从濮阳市调至河南总部
工作，由此来到了郑东新区。

“当时说我们没有怨言，那是不现实
的。”尹海说，他们单位是第一批入驻东区的
企业，当时的东区，仿佛一个巨大的工地，除
了忙忙碌碌的建筑工人，鲜有市民的身影。
同时，单位还是第一家进驻这座写字楼的企
业，整个大楼，除了自己的同事和客户，也难
得见个外人，来的客户还抱怨他们公司太
远，交通不便，不好找。“我这还不算什么，楼
下的保安哥们更惨，他对我们说，他来的时
候，周围都是杂草，连人都看不到，除了看电
视，哪儿都去不了。”

“人少倒也清静，关键是饭吃不好，这个
比较要命。”他扶了扶眼镜，接着说，当时吃
饭连个饭店都难找，只能吃盒饭，一周吃 5
天，一月吃22天，味同嚼蜡，后来看到送来的
盒饭，大家都一个反应：想吐。后来，有同事
买来成箱的方便面，吃泡面居然成了这些东
区白领们的时尚午餐。

“不怪乎客户抱怨，交通确实不方便。”
当时尹海还在金水区姚寨租房，通常要先步
行到纬五路与未来路交叉口，坐47路公交车
到黄河路众意路口，然后再步行才能到单
位，不是很远的路程，一个来回就要耗费一
个小时。同时公交车也不好等，好不容易来
一辆，早就挤成了沙丁鱼罐头，“上还是不
上？我经常这样问我自己”。

不过，现在东区的吃住行都发生了翻天
覆地的变化。尹海说，如今就是吃盒饭，可
以叫外卖也可以自己下楼买，同时公司附近
也开了很多不同档次的饭店，从土豆粉、炒
米到炒菜、鲍鱼，应有尽有。今年 9月，尹海
他把家搬到了鑫苑中央花园，上下班乘公交
车非常方便，没事的时候，就绕商务内环和
如意湖转上一圈，惬意非常。

细节
一杯白开水带来的温暖

优良的投资环境取决于细节，而这个细
节锦江麦德龙现购自运有限公司郑东新区
商场的行政经理吴滢感触最深，他认为，那
就是东区职能部门迎客的一杯白开水。

吴滢告诉记者，麦德龙郑东新区商场
2004年4月奠基，面对当时还是一片荒地的
公司现址，公司决策层坚定地看好这里的
发展。吴滢说，公司之所以选址郑东新区，
主要是看好东区的发展。更重要的是东区
的投资环境比较优良，政府爱商、惜商，为
投资商更好地发展提供各种便利条件，服务
意识强。

吴滢举例说，到郑东新区的各机关办
事，工作人员都会端上一杯水，尽管是一杯
白开水，却让人感觉很温暖，而这在其他地
方的政府机关并不多见。在逢年过节的时
候，东区政府还经常组织召开座谈会，了解
企业发展情况，让企业和东区共成长。

在10月底一个温暖的下午，郑州红星美凯
龙全球家居生活广场总经理蒋维刚向记者讲
述了他和东区结缘的故事。

蒋维刚是江苏常州人，2007 年 11 月来到
河南。对于郑州，他并不陌生，1993 年还在
常州百货商场工作时就慕名来郑州学习闻
名全国的亚细亚模式。蒋维刚说，当年的亚
细亚已具有现代化企业管理的雏形。不过，
那时的郑州给他留下的印象并不深刻，“当
时郑州就是一个普通的中原城市，还比较落
后”。

转眼十几年过去了，如今作为郑州红星美
凯龙的掌门人，蒋维刚的郑州卖场已变身红星
美凯龙的区域总部，成为华中区域的核心店。

“我们非常看好郑州乃至河南的发展潜力，郑
东新区的各项配套设施非常齐全，道路、绿化
都很好，人群的购买能力也很高。”蒋维刚认
为，现在的郑州非常有活力，人也勤快敏捷，办
事效率高。郑州作为非常现代化的城市雏形
已经显现，如果整个城市都能像郑东新区这样
规划，将是非常了不起的城市。

说到东区的投资环境，蒋维刚称，新区管
委会有专人跟踪项目，问题无论大小都可以直
接找项目负责人反映，联系人会召集各职能部
门负责人开会协调，甚至到现场办公，切实为
企业服务。蒋维刚透露，正是基于优良的投资
环境，下一步他们将在郑州的西区和北区再开
两家店，进一步做大在郑州的业务。

正是由于有了优良的投资环境和服务意
识，经过几年的发展，郑东新区已成为河南企
业乃至全国企业总部迁移的首选地。郑东新
区管委会总经济师、招商局局长杨光表示，郑
东新区在招商引资上主要有三方面的优势：环
境、政策和定位。郑东新区提出以服务业为龙
头的产业发展战略，重点发展金融、总部经济、
文化会展、物流和商贸服务产业。正是看中了
这样的定位和优势，黄河旋风集团、永煤集团
等才把总部搬进了郑东新区。中国大唐集团
河南分公司、河南中烟工业公司等企业总部已

进驻郑东新区。为了抢占先机，深圳航空公司
郑州分公司、康佳郑州分公司等企业也纷纷搬
进郑东新区。

据介绍，2008 年 CBD 引进了银行、保险、
证券机构共 20 家，中国人民银行、中国银行、
中国农业银行、汇丰银行、民生银行等金融机
构相继入驻新区CBD，其中汇丰银行是落户河
南省的第一家外资银行。截至2008年底，CBD
共引进 38家各类金融机构，另外 37家企业总
部进驻新区。郑东新区，已成为名副其实的财
富高地。

历史瞬间

中外“财神”纷至沓来

▲一座座高楼耸起，众多的金融机构和
名企纷纷将总部或分部放到郑东新区，这里
正成为企业和商家投资的乐土。


